



Crónica de Gardeazábal

## Los ordeñadores

Gustavo Álvarez Gardeazábal

Quienes fuimos criados con una estrecha vinculación al campo, en épocas en que la modernidad no nos atropellaba, era fundamental no había plata para comprar ordeños mecánicos, un oficio rentable era el ser ordeñador.

Con el paso del tiempo y el azote de la caña de azúcar esa profesión se volvió escasa y sin empleadores. Pero la imagen de ordeñar las tetas de una vaca para que baje la leche quedó como una figura metafórica que hoy empleamos hasta para explicar el último escándalo nacional, el de los ordeñadores de oleoductos.

De ellos sabíamos hace mucho tiempo, casi desde cuando comenzó esta guerra que no parece acabar, pero como apenas se mencionaban al ser descubiertas las válvulas rudimentarias, y no había notas periodísticas profundizando en el tema, a nadie se le ocurrió que podía ser un oficio rentable ordeñar oleoductos que trasportaban crudo.

Se entendía que era más fácil y más riesgoso pero muy productivo comercializar gasolina ordeñada de los poliductos. A muy pocos se les ocurrió que horadar el tubo que tantas veces ha volado el ELN para llevarse el crudo en carrotaques y despacharlo por los puertos del Caribe en buques cisternas fuese un gran negocio para quienes ahora imputa la Fiscalía o para los guerrillos, que siempre han tenido obsesión por el tubo.

Probablemente los jovencitos de estrato 6, graduados en colegios de dedo parado en Barranquilla y Bogotá, y que dirigían el negocio con habilidad generando entramados internacionales entendieron mucho mejor que sus congéneres oligarcas que el negocio era con los elenos y no con **Ecopetrol**, que dizque ni por la telemetría que manejan en los oleoductos se dio cuenta de la ordeñada que le estaban pegando.

0 comments

Sort by **Oldest** ▾



Add a comment...

 Facebook Comments Plugin

Comparte esta noticia...



COLUMNISTAS

GUSTAVO ÁLVAREZ GARDEAZÁBAL

Viernes 28 de Julio, 2023



## Dilian, gobernadora

Miguel Yusty

Después de dejar debidamente organizado y con agenda propia al Partido de la U, del cual fue presidenta, como lo explicara en reciente entrevista concedida a El Tiempo Bogotá, ayer en la mañana la ex gobernadora, en apoteósico ejercicio de reconocimiento popular que colapsó la calle novena y después de visitar el Milagroso de Buga,

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



### DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros



Llegaron dos nuevas cámaras de fotodetección a Cali



¿Cómo saber si me están haciendo brujería?



Preocupación por uso de inteligencia artificial para desnudar mujeres a través de fotos



Ladrones burlan GPS para robar vehículos en Cali, vea cómo

Dilian Francisca Toro llegó a la Registraduría a inscribir por segunda vez su nombre como candidata a la gobernación del Valle del Cauca.

Esta segunda aspiración es en realidad de verdad una gran oportunidad para que los vallecaucanos y el departamento continúen su proceso de recuperación y empoderamiento iniciado en su primera administración y cuya continuidad y consolidación se ha dado en la administración de Clara Luz Roldán, quien le entregará un departamento que bajo el lema de "Valle Invencible", le indicará a su sucesora porque así va a pasar, que los vallecaucanos sobrevivieron a una pandemia del covid devastador, a condiciones climáticas adversas, no solo de carácter institucional si no que la gobernadora Clara Luz es un ejemplo de lucha personal contra la adversidad.

El solo hecho de que Dilian decida ser candidata por segunda vez es una demostración segura y certera de que construir sobre lo construido y en la línea de la continuidad puede hacer que la prosperidad como lo registran otras ciudades del país llegue a convertirse en una constante de las políticas públicas.

Dilian en la primera administración dejó un departamento saneado, salvándolo de un derrumbe y un colapso financiero que le degradó su categoría en el contexto nacional. Por lo tanto, el departamento no está en el segundo piso, ni en la B, como pretende indicarlo un candidato aventurero que, sin ninguna preparación pretende pasar de los supermercados y el mundo tortuoso del fútbol a la dirección de la cosa pública y el Estado.

Así no lo quiera aceptar por su modestia, Dilian dejó en el ejercicio de recuperación del Valle del Cauca un modelo de gestión pública que hoy debería ser modelo nacional, pero que nos llena de confianza a los vallecaucanos, porque se articulará al legado que dejará la Invencible gestión de Clara Luz.

Las ciudades y las comunidades exitosas son aquellas que respetan y votan masivamente, como va a suceder en esta ocasión, por quien tiene antecedentes de estadista y conoce las particularidades del estado y además es una figura nacional, que le dará una vocería legítima a los problemas de los vallecaucanos bajo el mecanismo incluido en su programa de gobierno de llenar los espacios vacíos y diversificar la presencia del estado en el territorio vallecaucano.

Los vallecaucanos no podemos perder esta gran segunda oportunidad de votar en octubre copiosamente por Dilian Francisca Toro y además deben estar pendientes y cuidar la campaña de la exgobernadora de todos los riesgos que el terrorismo político y la delincuencia están dispuestos a colocar sobre la escena electoral para impedir un triunfo de Dilian, pues la situación de riesgo de violencia electoral Valle del Cauca, es una situación que aprovecharan los encapuchados y primeras líneas, para perturbar e incomodar a la exgobernadora.

Ella dentro de la dinámica de su discurso y de sus programas y sus propuestas, pondrá sus ojos sobre la grave situación de deterioro económico y de seguridad por la que atraviesa nuestra ciudad. Este será un premio y un reconocimiento a la seriedad y la expresión del deseo de continuar por la senda que en estos últimos cuatro años ha trazado Clara Luz Roldan.

Como yo conozco a Dilian, he disfrutado su forma de gobernar y de hacer campaña , donde analiza con detalle las particularidades de cada región del departamento del valle. Sus campañas son con el acelerador puesto a fondo, sin embargo en esta que empezó ayer no le sucederá lo de la primera, donde tuvo que recorrer unos municipios olvidados y desolados, si no que por el contrario, en este segundo recorrido que dará embelesada por el premio, pues la situación de riesgo de violencia electoral Valle del Cauca, es una situación que aprovecharan los encapuchados y primeras líneas, para perturbar e incomodar a la exgobernadora.

Ella dentro de la dinámica de su discurso y de sus programas y sus propuestas, pondrá sus ojos sobre la grave situación de deterioro económico y de seguridad por la que atraviesa nuestra ciudad. Este será un premio y un reconocimiento a la seriedad y la expresión del deseo de continuar por la senda que en estos últimos cuatro años ha trazado Clara Luz Roldan.

Como yo conozco a Dilian, he disfrutado su forma de gobernar y de hacer campaña , donde analiza con detalle las particularidades de cada región del departamento del valle. Sus campañas son con el acelerador puesto a fondo, sin embargo en esta que empezó ayer no le sucederá lo de la primera, donde tuvo que recorrer unos municipios olvidados y desolados, si no que por el contrario, en este segundo recorrido que dará embelesada por el

Comparte esta noticia...



COLUMNISTAS | MIGUEL YUSTY

Jueves 27 de Julio, 2023

No hay más artículos para cargar

## OTRAS NOTICIAS



COLUMNISTAS

**Los ordeñadores**  
Quienes fuimos criados con una estrecha vinculació...



COLUMNISTAS

**Dilian, gobernadora**  
Después de dejar debidamente organizado y con...



COLUMNISTAS

**Candidatos en firme**  
Ya están los candidatos para la Gobernación del Vall...



COLUMNISTAS

**A defender el tribunal de étic...**  
La inminente crisis financiera en el sector salud afectó,...



COLUMNISTAS

**Chamboneando**  
Todos los colombianos que viajamos por...



COLUMNISTAS

**Construye tu propio rótulo**  
No intentes inventar tus propias reglas, la sociedad tiene unas...

# DIARIO OCCIDENTE

Una publicación diaria del Nuevo Diario Occidente S.A. Fundado el 19 de noviembre de 1961

### ENCUÉNTRENOS

Calle 7 No. 8 – 44 Centro  
Teléfono Fijo: 6023989514  
Edictos y avisos de ley: 3117115778  
Cali (Colombia)

Santa Fé de Bogotá:  
epineda@diariooccidente.com.co  
312-5855537 – 8297713

### Síguenos en:



### EQUIPO

Editora General:  
Rosa María Agudelo Ayerbe

Jefe de Redacción:  
Mauricio Ríos Giraldo

Coordinadora de Redacción:  
Claudia Alexandra Delgado Salgado

Directora Comercial y de Mercadeo:  
María Isabel Saavedra

